



Anatomía de una megaestructura: Así son los más de 75 mil metros cuadrados del nuevo Hospital Provincial Marga Marga

282 camas hospitalarias, 37 prestaciones de salud, nueve pabellones quirúrgicos, tres salas de parto integral y equipos de última generación son parte de la infraestructura de este centro asistencial diseñado y construido por ACCIONA. Un complejo que está en la recta final para su entrega y que beneficiará a más de 490 mil habitantes de la Región de Valparaíso.

Por *Magdalena Andrade*
 Fotografías: *Mario Téllez*.

Levantar un hospital no es tarea para cualquiera. Quien tome en sus manos la misión debe manejar todos los detalles que implica la habilitación de un servicio de urgencia. Mejor si ha construido un hotel, porque así tendrá la experiencia a la hora de edificar habitaciones. Si ha pasado por un colegio grande, sabrá cómo levantar un casino. Y si conoce cómo se proyecta un mall, sabrá cómo distribuir bien los estacionamientos.

Levantar un hospital tiene una complejidad tal que bien puede definirse como una megaestructura. En el caso del Hospital

Provincial Marga Marga, son 75.188 metros cuadrados que están en su recta final para ser entregados y que, con sus pasillos aún incólumes y su mobiliario todavía envuelto en plástico, se proyectan como el gran centro de salud que satisfará los requerimientos de Villa Alemana, Quilpué y comunas aledañas de la Región de Valparaíso.

Bonifacio Salvador, gerente de Edificación de ACCIONA, suma a los desafíos de esta infraestructura en particular la incorporación de aisladores sísmicos “y también la zona de pabellones o de radiología, que suponen un desafío técnico para que su ejecución sea correcta y no presente faltas a futuro”.

El ejecutivo agrega que el Provincial Marga Marga es el resultado de la experiencia en el

desarrollo de varios otros recintos de salud en el mundo, que les ha permitido confirmar que se puede construir con estándares altos y a la vez dejar un legado social, ya que el trabajo junto a las comunidades fue esencial durante el proceso.

“Por su ubicación, el Hospital Provincial Marga Marga viene a cambiar un barrio, a mejorar la viabilidad y los accesos; hace más seguro el entorno, atrae empleabilidad en el sector. Aprendimos a tener presente a los vecinos, ya que una construcción es algo molesto. Además, tuvimos que construir en medio de una pandemia, y tuvimos un impacto muy crítico en el precio de los materiales debido a la guerra en Ucrania”, cuenta Bonifacio Salvador.

Este nuevo centro de salud tiene estándares de construcción muy similares a los europeos y bien lo sabe Salvador, pues en su experiencia personal ha construido seis hospitales en España, uno en Andorra y uno en Panamá. Sus pasillos son amplios y por varios de ellos entra luz natural. “También es destacable la labor desempeñada por el Servicio de Salud Viña del Mar-Quillota, que ha instalado un equipamiento de primer nivel”, dice el representante de ACCIONA. Y no sólo eso: sus instalaciones entraron en la historia de la construcción en Chile, al haber levantado uno de sus dos edificios anexos –la sala cuna– con una cuadrilla compuesta exclusivamente por mujeres.



Los equipos con los que cuenta el centro de salud son de primer nivel, como este resonador que permitirá más precisión en los diagnósticos.

Título: Así son los más de 75 mil metros cuadrados del nuevo Hospital Provincial Marga Marga



“Por su ubicación, el Hospital Provincial Marga Marga viene a cambiar un barrio, a mejorar la viabilidad y los accesos; hace más seguro el entorno, atrae empleabilidad en el sector”, destaca Bonifacio Salvador, gerente de Edificación de ACCIONA.

Este recinto es el resultado de la experiencia de ACCIONA en el desarrollo de varios otros recintos de salud en el mundo.



El recinto cuenta con nueve pabellones quirúrgicos con pisos de poliuretano cemento, material que permite mantener de mejor forma la higiene.



La infraestructura del hospital tiene una autonomía hídrica de 48 horas y eléctrica de 72 horas.



El edificio de atención cerrada cuenta con siete pisos, 282 camas para hospitalización y 23 camas en maternidad. Además, hay tres salas de parto integral.



Los pasillos del hospital son amplios y por varios de ellos entra luz natural.



El edificio de atención ambulatoria, con cuatro pisos, entregará 37 tipos de prestaciones médicas; entre ellas, Odontología (en la foto), Kinesiología y Salud Mental.



La urgencia del hospital tiene 14 boxes y un helipuerto para recibir emergencias.